



ENERO 2025 | N° 118

MÁS APOYO

ACTIVIDADES DEL MES DE ENERO

San Luis Potosí, S.L.P

FIRMA DE CONVENIO EN BENEFICIO AL MONAE



Derivado de la alianza entre el Instituto Estatal de Educación para Adultos de San Luis Potosí, y el Instituto Tecnológico de San Luis Potosí, que refiere, a que los alumnos próximos a egresar de diversas carreras profesionales, realicen su Servicio Social, alfabetizando o certificando la Primaria y Secundaria de población adulta en rezago educativo, emanado de la implementación del Programa Nacional, Alfabetiza-Tec, en una primera etapa, al corte del segundo semestre del 2024, 47 personas ya han recibido este beneficio.

Sin embargo, durante la celebración de la firma de este Convenio, para este 2025, se prevé la participación de 1,080 alumnos en total; que, para una segunda etapa, al primer semestre de este año, 68 alumnos, tendrán como meta, acreditar a 350 personas y así sucesivamente.

Con este ejercicio, gracias a la suma de esfuerzos y a la incorporación al MONAE de la comunidad estudiantil, prestadores de Servicio Social o de voluntariado del Tecnológico Nacional de México, fortalecemos la educación en nuestro Estado, logrando con ello, que jóvenes y adultos, aprendan a leer y escribir y/o concluyan sus niveles básicos, de forma totalmente gratuita, contribuyendo a mejorar sus condiciones de vida; y dada la relevancia de esta rúbrica, además, se tiene previsto la capacitación de alumnos o docentes en distintas Lenguas Maternas, a fin de que, familias que habitan en Comunidades, también ejerzan su derecho a la educación.

En esta Ceremonia se entregaron los certificados a los primeros beneficiados, se liberaron Cartas de Servicio Social y se incorporaron alumnos al MONAE

EDUCACION PARA TODAS Y TODOS EN LENGUA MATERNA

En el Estado de San Luis Potosí, existen 4 Lenguas Maternas que son: Náhuatl, Huasteco, Pame y Otomí.

Según datos estadísticos, al censo del año 2020, en San Luis Potosí, 192 mil 314 personas, son hablantes del Náhuatl; 126 mil 084 personas, hablan Huasteco, y 15 mil 086, hablan el Xi'iu y Pame.

Por lo que, el Gobierno del Estado de San Luis Potosí, a través del Instituto Estatal de Educación para Adultos, con el firme propósito de que la población indígena aprenda a leer y a escribir en su propia Lengua, teniendo al español como segundo idioma, desarrolla innovadores proyectos enfocados a su alfabetización, para su preservación.

El Director del IEEA SLP, Prof. José Luis Castro Castillo, el Responsable Estatal de PAEPI, Antropólogo Flavio Bernardo Fosado Torres, y representantes de la Unidad Especializada de Atención a Pueblos Indígenas: Marcos Valentín Bernabé, del Pueblo Otomí en S.L.P., Vicente Domingo Hernández Ramírez, de la Comunidad Mazahua en S.L.P.; Genaro Hernández Sánchez, de la Comunidad Náhuatl en S.L.P.; Fortunato de la Rosa de la Torre de la Comunidad Wixarika en S.L.P.; sostuvieron una trascendental reunión, con el objetivo de desarrollar un Programa de enseñanza de la Lengua Materna, y la propuesta de colaboración para el fortalecimiento de la alfabetización bilingüe, no solo con los habitantes de pueblos originarios, sino también con la población indígena migrante, establecida en el Estado, a fin de brindarles las el apoyo necesario para que puedan cursar o concluir su Educación Básica y continúen su formación.



GIRA DE TRABAJO ALREDEDOR DEL ESTADO

Con el objetivo de fortalecer las estrategias y consolidar los avances en educación para adultos, el Director del Instituto Estatal de Educación para Adultos (IEEA), Prof. José Luis Castro Castillo, continúa su gira de trabajo en diversas regiones del estado, reuniéndose con los titulares de las Coordinaciones de Zona y sus equipos de trabajo.

En estos encuentros, se realizó un análisis detallado de las metas alcanzadas y los retos a superar en este 2025, con el propósito de mantener a San Luis Potosí como referente nacional en alfabetización y educación básica para adultos. Se abordaron temas clave como la ampliación de cobertura, el fortalecimiento de los programas educativos y la implementación de estrategias innovadoras que faciliten el acceso a la educación para quienes más lo necesitan.

El Prof. José Luis Castro Castillo destacó la importancia del trabajo conjunto entre las distintas áreas del instituto y reconoció el esfuerzo de cada colaborador en la atención a la población. Además, enfatizó que la educación para adultos no solo brinda nuevas oportunidades a quienes se encuentran en situación de rezago educativo, sino que también impulsa el desarrollo social y económico del estado.



PARTICIPACIÓN EN CONVOCATORIA PARA PVBS

Con el firme propósito de transformar vidas a través de la educación, el Instituto Estatal de Educación para Adultos (IEEA) continúa fortaleciendo su convocatoria para integrar a más Personas Voluntarias Beneficiarias de Subsidio (PVBS). Este esfuerzo busca sumar a quienes desean contribuir a la alfabetización y certificación de estudios de nivel básico para jóvenes y adultos en situación de rezago educativo.

El Director del IEEA, Prof. José Luis Castro Castillo, destacó la importancia de esta iniciativa, señalando que el trabajo en campo es clave para la localización de personas que requieren acceso a la educación. Desde el lanzamiento de la convocatoria, se ha llevado información a todos los rincones del estado, colocando carteles informativos en cada Coordinación de Zona y realizando visitas a municipios y comunidades con altos índices de marginación.

"El contacto directo con la gente nos permite no solo invitar a más voluntarios a sumarse a esta noble causa, sino también identificar de primera mano a quienes necesitan nuestros servicios educativos", señaló Castro Castillo. Asimismo, enfatizó que este esfuerzo territorial ha sido una de las estrategias más efectivas para la detección de jóvenes y adultos en rezago educativo.

